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التي تحققت في العام 2007 
الأول��ى  المرحلة  إن��ج��از  م��ع 
مصانع  توسعة  مشروع  من 
قطر ستيل والمرحلة الثانية 
م��ن م��ش��روع توسعة مصنع 

 .)EP2( الإيثيلين في قابكو
فمع إنجاز المرحلة الأولى من 
مشروع توسعة قطر ستيل، 
مصنعاً  تملك  الشركة  باتت 
جديداً ومتكاملًا لإنتاج الحديد 
والحديد  المباشر  بالاختزال 
تصميمية  بطاقة  المقولب، 
تتيح إنتاج 1.5 مليون طن من 
حديد الاختزال المباشر، هذا 
جديد  مشروع  إلى  بالإضافة 
لإنتاج الأسياخ بطاقة 700,000 
طن، ومصنع للصلب المصهور 
أمّا  طن.  مليون   1.6 بطاقة 
مشروع  من  الثانية  المرحلة 

في  الإثيلين  مصنع  توسعة 
قابكو فستزيد الطاقة الإنتاجية 

من الإثيلين لغاية 720,000 طن، وقد شرفّنا صاحب السمو الشيخ حمد بن خليفة آل 
ثاني، أمير البلاد المفدى، بافتتاح المصنع في يناير من هذا العام. 

تبدأ صناعات قطر العام 2008 بخطى واثقة، فأسواقنا مستمرة في استحداث 
الفرص، والمبيعات المرتقبة آخذة في الارتفاع، وأداؤنا التشغيلي سليم طبقاً للمعايير 
العالمية كافة. وليست النجاحات التي حققناها في العام 2007 والاستثمارات في 
مشاريع التوسعة والتقدم الذي لمسناه في مطلع العام 2008، إلا مؤشراً يؤذن بسنة 
جديدة تعد بمزيد من التقدّم وتحدو بمجلس الإدارة لتوقع أداء متميز في العام 

2008 إن شاء الله. 
على مدى السنوات الخمس الماضية ارتفعت القيمة السوقية الإجمالية لأسهم 
الشركة إلى أكثر من عشرة أضعاف، فقفزت رسملة أسهم الشركة من 8 مليارات 

ريال إلى أكثر من 80 ملياراً.

❊ الكويت / كونا:
الكندية  الكويتية  الشركة  حصلت 
عبد الله السيف وشركاه، والتي تعمل 
على  الجاهزة  الخرسانة  قطاع  في 
شهادة الايزو ISO 9001:2000 وقد 
منحت هذه الشهادة بناء على النجاح 
الذي حققته الشركة في ضبط الجودة 
والخدمات التي تقدمها للعملاء وتعد 
الشركة الكويتية الكندية أول شركة 
كويتية تحصل على شهادة الايزو في 

الكويت في قطاع الخرسانة الجاهزة.
وق��د حضر من دب��ي المدير العام 
لشركة «IMS» فهد تاكور ونائب المدير 
العام جاون تاكور لتسليم شهادة الايزو 
عبد الله السيف وبحضور المهندس 
عبد الجليل رضا المدير العام ونائب 

المدير خالد عبد الجليل.
عبد  للشركة  العام  المدير  وق��ال 
الجليل رضا ان الشركة وضعت ضمن 
أهدافها الوصول الى معايير الجودة 
بكافة أنواعها والعمل في ظل الحفاظ 
على البيئة وتقديم أفضل الخدمات 

لعملائها . مشيرا الى ان الشركة ومنذ 
تأسيسها في عام 2004 قامت بتوريد 
الخرسانة الجاهزة للشركات المنفذة 
العملاقة  المشروعات  م��ن  للعديد 

للقطاع الحكومي والخاص.
وقال رضا ان المصنع والذي يقام 
منطقة  في  م   8000 مساحة  على 
الصليبية يصل إنتاجه الى 130 ألف متر 
مكعب سنويا ويتوقع مضاعفة الإنتاج 
خلال العامين القادمين لتغطية الطلب 

المتزايد على الخرسانة الجاهزة.
وتوقع رضا أن يشهد سوق الخرسانة 
ذلك  ويأتي  كبيرا  نشاطا  الجاهزة 
تماشيا مع زيادة المشاريع الانشائية 
في الكويت والتي نمت ليصل اجمالها 
الى 250 مليار دولار، وحيث تم في عام 
2007 ترسية مناقصات للمقاولين في 
مجال الانشاءات وصلت الى أكثر من 
15 مليار دولار. مما يدل على احتياج 
السوق لزيادة الانتاج لتوريد الخلط 
الخرساني الجاهز الى جميع مناطق 

الكويت.

مجلس التعاون

❊ الدوحة / متابعات:
أكد سعادة السيد عبد الله بن حمد العطية نائب رئيس مجلس الوزراء وزير الطاقة 
والصناعة ان صناعات قطر أضافت عاماً آخر من التميز في الأداء، فاتسم العام 2007، 
شأنه شأن الأعوام السابقة، بالنشاط الدؤوب والنجاح، حيث حقّقت شركات المجموعة 
مبيعات استثنائية، وأظهرت أداءً تشغيلياً مميزاً، فيما سعت بلا هوادة إلى تحقيق 
أهدافنا الإستراتيجية، والمضيّ قدماً في عملية توسيع طاقتها التي ستحقق قيمة 
مضافة للاقتصاد القطري. إن قطاع الصناعة الذي ننتمي إليه يحظى بدعم أكيد من 
الحكومة تمشياً مع السياسة العامة التي تنتهجها والتي تقضي بتنويع مصادر الدخل، 

والاستخدام الأمثل للموارد الطبيعية التي تزخر بها البلاد. 
تمضي الشركة قدماً في الخطة الاستراتيجية لتقطير الوظائف، سواءً من جهة حشد 
الموارد وتدريبها وتطويرها، أو من جهة التواصل والتنسيق الوثيق بين قطاع الطاقة 
والصناعة من جهة، وباقي الوزارات والمؤسسات التربوية من جهة أخرى. وعليه فقد 
كان للمواطنين القطريين بحلول نهاية العام 2007، حصة لا يستهان بها من مجموع 
القوى العاملة لصناعات قطر وبواقع 411 وظيفهً، أو ما نسبته %11 من الوظائف 
الدائمة في الشركة.واسمحوا لي، في ما يلي، أن أعرض على حضراتكم المؤشرات 

الرئيسية لأداء المجموعة للعام 2007: 
على صعيد المصروفات الرأسمالية، فقد بلغ مجموع الاستثمارات في المصانع 
والمنشآت الجديدة 2.5 مليار ريال  وقد ارتفع عائد السهم ليبلغ 9.97 ريال )مقارنةً 

ب� 7.24 ريال لعام 2006( 
وقد انعكست سياسة الدولة في مجال توسيع وتنويع قاعدة الاقتصاد الوطني 
وكذلك النمو المطرّد في الاقتصاد الذي تشهده الدولة على النتائج المالية التي 

حقّقتها شركة صناعات قطر. 
وقال في كلمته للجمعية العمومية لصناعات قطر امس إن تسارع عجلة النمو 
الاقتصادي سوف يرتقي بقطر لتتصدر قائمة أعلى دول العالم من ناحية دخل الفرد 
ومن ناحية إجمالي الناتج المحلي. ففي العام المنصرم، ارتفع متوسط دخل الفرد 
بالنسبة للناتج المحلي السنوي %15.5 ليبلغ مستوى قياسياً وصل إلى 57,350 دولاراً، 

في حين يتوقع المحلّلون والخبراء مزيداً من النمو للأعوام القادمة. 
واكد أن المجموعة أطلقت مشاريع توسعة تزيد قيمتها على 20 مليار ريال للنهوض 
بالطاقة الإنتاجية. ولعل أبرز هذه المشاريع الاستثمار المقدّر ب� 11.6 مليار ريال في 
مصنع قافكو 5 والذي سيزيد الطاقة الإنتاجية السنوية بحيث تناهز 3.8 مليون طن 
من الأمونيا و 4.3 مليون طن من اليوريا، ممّا سيجعل من قافكو أكبر منتج منفرد 

لكل من الأمونيا واليوريا في العالم. يُضاف إلى هذه الإنجازات زيادة الطاقة الإنتاجية 

فالحرب الأمريكية الخرقاء، كانت مشحونة 
للصدقية،  الفاقدة  والمبررات  بالأكاذيب 
ضحاياها  بامتياز،  فجة  قرصنة  وكانت 

العراقية  الدماء  من 
تفيض  والأمريكية 
العقل  مساحة  ع��ن 
والأخ��اق،  والضمير 
واس���اءت ال��ى أمريكا 
على  ق��ادم��ة،  لعقود 
حد قول بريجنسكي، 
ح��ي��ن��م��ا أص��ي��ب��ت 
العسكرية  ق��وت��ه��ا 
والتكنولوجية بالعمى، 
ولم تقم وزناً لشرعية 
دولية، ولا أمم متحدة، 
ولم تصغِ لرأي صديق 
ح��ك��ي��م، ف��ي أوروب���ا 
“العجوز” ولا في الخليج 

“الفتي”.
الأخطاء، منذ اليوم السابق على خطط الحرب الخرقاء، تحولت 
إلى خطايا عبر متوالية من القرارات، ولم تفق مجموعة الغاة، 
أصحاب الرؤوس الحارة والعقول المقفلة، من غيبوبتها حتى 
يومنا هذا، تورط الورثة القادمون الى الإدارة الجديدة بعد 
الانتخابات، بمزيد من الأوحال، وبأشكال بائسة من الميليشيات 
الجديدة، وبديناميات مدمرة، هي حاضنات مائمة لتفريخ 
ما يسمى الإرهاب، واستخفاف غير أخاقي بالدم الإنساني، 

وبتحويل الكارثة العراقية إلى شقاء مزمن.
يخطئ نائب الرئيس ديك تشيني، إذا تصور أن إرسال العرب 
للسفراء إلى بغداد، سيكبح “النفوذ” الإيراني، فالذي أدخل الدب 
الى الحقل، هو المسؤول عن إخراجه، والتعامل مع التاريخ 
بالقطعة، يعصف بما تبقى من أمن واستقرار في المنطقة، 
خاصة إذا واصلت الإدارة الأمريكية المحافظة اليمينية، تعاملها 

مع عرب الخليج بمعزل عن سياق عام عربي 
أشمل وأعمق.

الأمريكية  الجراحة  من  سنوات  خمس 
الجسد  في  الغليظة 
العراقي، عبثت مباضع 
وميليشيات  رج��ال��ه 
وزع��ام��ات  طوائفية 
مصنعة، في النسيج 
الحي للمجتمع، فعمت 
الهدَّامة،  الفوضى 
السياسة  وت��ل��وث��ت 
والأخ�����اق وال��ح��رث 
واستيقظت  وال���زرع، 
ثعابين أرض السواد، 
وسال الدم بشكل غير 
تجاوز  حتى  مسبوق 
مليون  القتلى  ع��دد 
عراقي، ومايين أخرى 
من المشردين والأيتام والاجئين، وأكثر من ثاثة تريليونات 
دولار، لو خصصت لتنمية الشرق الأوسط لتحول الى شرق سعيد، 

يسبح ليل نهار ويحمد لواشنطن فعلها الإنساني.
هذه حرب لم تكن “نظيفة” ولا قانونية ولا أخاقية، وسيبقى 
هذا اليوم، عامة مفصلية في تاريخ العراق، وتاريخ الشرق، فا 
العراق الجديد ولد، ولا القديم اختفى، لكن من المؤكد، اننا كعرب 

تحولنا إلى متفرجين على مصير العراق، وتعاملنا معه،
حتى الآن، كما لو أنه في عالم آخر  واكتشفنا ربما متأخرين، 
أن الكمين ملغوم وان التذرر الوطني ينذر باستمرار الكارثة وأن 

العراق اليوم يقف أمام المجهول.

عن صحيفة /«الخليج« الاماراتية

❊ م�سقط / العمانية:
قام المركز العماني لترويج الاستثمار وتنمية الصادرات 
مع الشركة العمانية للمنتجات الصيدلانية والشركة الوطنية 
للصناعات الدوائية بالمشاركة في ملتقى العناية الصحية 

الآسيوي 2008 في ماليزيا. 
والذي قامت المؤسسة الماليزية لتنمية التجارة الخارجية 
)matrade( بالتعاون مع مركز التجارة الدولي بجنيف بتنظيمه 
في الفترة من 12-10 مارس في المعرض التابع للمؤسسة 

الماليزية لتنمية التجارة الخارجية.
هدف الحدث لتشجيع المزيد من التجارة في الأدوية الطبيعية 

❊ الريا�س / وا�س :
وقعت الشركة السعودية للتطوير العقاري المملوكة 
عبدالعزيز  بن  مشعل  الأمير  الملكي  السمو  لصاحب 
مذكرة تفاهم مع شركتي تطوير المفرق وتطوير الشمال 
المملوكتين للضمان الاجتماعي الاردن��ي يتم بموجبها 
تقديم الشركة السعودية العروض المالية والفنية لتطوير 

منطقة المفرق ومنطقة اربد التنموية الاقتصادية .
ووقع الاتفاقية وزير العمل رئيس مجلس إدارة شركتي 
تطوير المفرق وتطوير الشمال باسم السالم وعن الشركة 
السعودية صاحب السمو الملكي الأمير عبد العزيز بن 

مشعل بن عبدالعزيز .

أمانة مجلس التعاون:

وأكد مارك جاريت الرئيس التنفيذي لشركة بوريابيس 
ومركزها فيينا والتي تمتلك فيها شركة » آيبيك » نسبة 
/ 65 / في المائة أن هذا المجمع العالمي يندرج في إطار 
المستقبلية لتطوير أعمالها في مجال  الشركة  خطة 

الصناعات الكيماوية .
وقال » إننا نساهم حاليا بشكل فعال في تطوير اقتصاد 
أبوظبي وإن المشروع الجديد سيقرب أبوظبي وشركة 
بورياليس بشكل أكبر في عالم الصناعات الكيماوية ».

يذكر أن شركة / بوريايس / تمتلك نسبة/ 40 / في 
المائة من شركة بروج لصناعة / البولي أولفينات / في 
مدينة الرويس الصناعية والتي ستبلغ طاقتها بعد الانتهاء 
من تنفيذ مشروع » بروج �� 2 » حوالي مليون طن مبري 

من / البولي اثيلين / و/ البولي بروبلين /.

شركة سعودية تسعى لتطوير منطقتي 
المفرق وإربد التنموية في الأردن     ❊ ابوظبي / وام :

وقعت شركة الاستثمارات البترولية الدولية » آيبيك » 
وشركة » بورياليس » مذكرة تفاهم مع مجلس أبوظبي 
للاستثمار للتعاون المشترك.. حول المرحلة الأولى من 

تطوير مدينة جديدة للصناعات الكيماوية في أبوظبي .
وأك��دت » آيبيك » في بيان لها أن المرحلة الأول��ى من 
المدينة المذكورة ستكلف مليارات الدولارات وتتكون من 
وحدة لتكسير مادة / النفتا / عالية المستوى ووحدات لانتاج 
مشتقات مادتي / البروبلين / و/ الاثيلين / ووحدة لاعادة 
تشكيل / النفتا / تعتبر الأكبر من نوعها في العالم وتنتج 
مواد / الزايلين / و/ البنزين / و/ الكيومين/ بالاضافة الى 

مجمع لمشتقات / اليوريا / .
وتتوقع الشركة أن يبدأ المجمع الذي يتوقع أن يكون الأكبر 
في العالم الانتاج عام / 2013 / ..وقالت إن المجمع سيساهم 
في تحقيق استراتيجية الحكومة في تنويع مصادر الدخل 
إضافة الى أن انتاج مجمع البتروكماويات سيوفر العديد من 

الفرص لتطوير الصناعات التحويلية في الدولة .
وأكد سعادة خادم القبيسي عضو مجلس الادارة المنتدب 
في شركة الاستثمارات البترولية الدولية »آيبيك« ونائب 
رئيس مجلس ادارة بورياليس أن التعاون بين المؤسسات 
في  كبيرة  خطوة  يمثل  لمجال  هذا  في  العاملة  الثلاث 
مجال تطوير الصماعات الكيماوية في أبوظبي وشاهد 
على النمو الكبير في اقتصادات منطقة الشرق الأوسط 
عامة واقتصاد دولة الامارات خصوصا .. وقا ل: إن انشاء 
هذا المجمع سيشكل نموذجا يحتذى به للتكامل في مجال 
صناعة الكيمياويات والذي سيدعم توجه أبوظبي لتنويع 

مصادر الدخل .

أضواء

❊ ابوظبي / وام:

أكد مسؤولون خليجيون في مؤتمر يعقد في أبو 
ظبي، أن دول المجلس تحتاج الى مضاعفة طاقتها 
الإنتاجية من الكهرباء خلال السنوات المقبلة نتيجة 
التوسع في عمليات التطوير والبناء غير المسبوقة 

التي تشهدها دول المنطقة. 
المؤتمر عن خطة  وكشف مسؤول سعودي في 
لاستثمار 40 بليون دولار خلال السنوات العشرين 
المقبلة لتطوير قطاع الكهرباء في المملكة . فيما 
الكهرباء  على  الطلب  أن  إم��ارات��ي  مسؤول  أعلن 
سيتضاعف نحو خمس مرات في عام 2030، في وقت 
أكدت مصادر خليجية أن مناقصة المرحلة الثالثة من 
شبكة الربط الكهربائي بين دول المجلس ستطرح 

قريباً.
التخطيط  لشؤون  الكهرباء  وزارة  وكيل  وأك��د 

والتطوير في المملكة العربية السعودية 
لؤي بن مسلم أن الاستثمارات في 

قطاع الكهرباء السعودي تزيد 
على 40 بليون دولار، وتشمل 

استثمارات  ب��ل��ي��ون��اً   17
بليوناً  و17  رأس�مالية، 
التشغيل  م��ج��ال��ي  ف��ي 

والصيانة.
وأش���������ار إل������ى إن 
ال���ق���ط���اع���ي���ن ال���ع���ام 

والخاص، سيشاركان في 
تمويل هذه المشاريع من 

النسبة  إلى  يشير  أن  دون 
التي سيساهم فيها القطاع 

لتبية  أهميتها  مؤكداً  الخاص، 

الطلب المتنامي في المملكة والمقدر 
ولفت  سنوياً.  المئة  في   6 بنحو 
المملكة  إنتاج  إلى أن إجمالي 
من الماء يبلغ حالياً نحو 5.7 
يومياً،  مكعب  متر  مليون 
من  منها  المئة  ف��ي   60
محطات التحلية والبقية 

من الموارد الجوفية .
أكد  ثانية،  ناحية  من 
مسؤول في شركة الماء 
والكهرباء في أبوظبي أن 
الشركة رفعت تقديراتها 
للطلب على الماء والكهرباء 
ن��ت��ي��ج��ة ل��ل��ن��م��و ال��س��ك��ان��ي 
الاقتصادية  والفورة  المتسارع 

التي تشهدها الإمارات، خصوصاً في قطاع الإنشاءات 
والبناء وخطة التطوير التي أعلنتها أبو ظبي حتى عام 

. 2030
وأشار مدير دائرة التخطيط والدراسات في الشركة 
كيث ميلر الى أن الطلب على الكهرباء في إمارة أبو 
أن  ويتوقع  العام،  في  ميغاوات   5286 يبلغ  ظبي 
يرتفع إلى 8276 ميغاوات في عام 2010 و23554 
في 2030 . وقال في ورقة قدمها إلى المؤتمر أن 
الفورة الاقتصادية والعمرانية التي تشهدها أبو ظبي، 
تستدعي إنشاء مشاريع كبيرة لزيادة الطاقة الإنتاجية 
من الماء والكهرباء، نتيجة الطلب المتزايد الذي توقع 
أن يبلغ 6.7 في المئة سنوياً حتى عام 2030. وتقدر 
مصادر في قطاع الكهرباء والماء في أبو ظبي، قيمة 
ب�10  القطاع  هذا  لتطوير  المطلوبة  الاستثمارات 

بلايين دولار حتى عام 2015. مجلس التعاون

دول الخليج تضاعف طاقتها الإنتاجية من الكهرباء 

الكويتية الكندية أول شركة محلية تنال الأيزو 
بقطاع الخرسانة الجاهزة    

❊ ابوظبي / وام :
أكدت معالى الشيخة لبنى بنت خالد القاسمى وزيرة التجارة الخارجية عمق 

العلاقات الاقتصادية والتجارية بين دولة الإمارات العربية المتحدة وجمهورية 
ألمانيا الاتحادية من خلال لجنة اقتصادية مشتركة تجتمع كل عام بهدف تعزيز 

العلاقات الاقتصادية بين البلدين.
وقالت معاليها خلال اجتماعها مع وفد إقتصادي برئاسة الدكتور جونتر بيكشتاين 
رئيس وزراء ولاية بافاريا الالمانية ان الصادرات الالمانية إلى الامارات تزيد بنسبة 
24 فى المائة سنويا وتحتل المرتبة الرابعة من حيث التصدير للامارات حيث تشكل 
حوالي 5ر7 فى المائة من مجمل المستوردات الاماراتية فى حين ان المستوردات 

الالمانية من الامارات تتراجع بنسبة اثنين فى المائة.
وأوضحت معاليها ان حركة الساحة بين البدين شهدت تدفق السياح الالمان 
الى الامارات حيث تجاوز عددهم خلال العام الماضي فقط أكثر من نصف مليون 

سائح.
مشيرة الى ان عدد الرحلات اليومية من الامارات الى المانيا وبالعكس فى تزايد 
مستمر حيث تسير طيران الامارات والاتحاد للطيران رحلات مباشرة الى العديد من 
المدن الالمانية كما شركة لوفتهانزا تسير ايضا رحلات يومية من مدن المانية الى 

دولة الامارات العربية المتحدة.
واضافت ان الكثير من الاماراتين يسافرون الى عاصمة إقليم بافاريا مدينة ميونيج 
لتلقي العلاج نظرا للسمعة الدولية الكبيرة التى تحظى بها مستشفيات الاقليم من 
رعاية طبية فائقة كما ان الكثير من الاماراتين يقضون إجازاتهم الصيفية فى 

بالعديد من المدن البافارية.
وأقترحت معاليها على رئيس وزراء بافاريا تعزيز التعاون فى القطاع الطبي بين 
الامارات والمانيا أسوة بالمؤسسات الامريكية التى قررت أن تقتح وتدير مستشفيات 
لها بالامارات مثل كليفلاند كلينيك الامريكية وجون هوبكنز وامبريال كولدج 
لامراض السكري وذلك بتشجيع المؤسسات الطبية الالمانية الشهيرة بإفتتاح فروع 

لها لخدمة المرضى وتقديم الخدمات العلاجية لابناء المنطقة.
ودعت معاليها الوفد الالمانى الزائر الى ضرورة السعي لاقامة مشاريع مشتركة 
وصناعات متطورة للاستفادة من التكنولوجيا الالمانية الحديثة ما يؤدي لخلق كوادر 

وطنية متدربة قادرة على مواكبة التقنية الحديثة.
وأكدت معاليها أهمية خلق تعاون وثيق مع المانيا فى المجال السياحي حيث ان 
البلدين يمتلكان مقومات سياحية كبيرة فدولة الامارات العربية المتحدة تعتبر أفضل 
مشتى فى العالم لدرجات الحرارة المعتدلة ما بين شهر نوفمبر وشهر أبريل فى حين 
تعتبر ألمانيا من أجمل المصايف السياحية كما يمكن تبادل الافواج السياحية بين 

البلدين إضافة للتعاون فى إقامة مشاريع مشتركة فى المجال السياحي.

دولة  ان  القاسمي  لبنى  معالي  وقالت 
الامارات العربية المتحدة يمكنها الاستفادة 
من الخبرة الالمانية الكبيرة والرائدة فى 
مجالات الطاقة الجديدة والمتجددة والطاقة 
النظيفة حيث ان الامارات اطلقت مشروع 
أول مدنية فى العالم خالية من الكربون 
وستدار بمفهوم المدن النظيفة والصديقة 

للبيئة.
التعاون  أهمية  على  معاليها  وش��ددت 
التقني بين الامارات وألمانيا وتبادل الخبرات 
بتفوقها  المانيا  تمتاز  حيث  والمعلومات 
التقني وتميزها بروح المبادرة والاختراع 
ويمكن للامارات ان تستفيد من هذه الميزة 
فى عقد اتفاقية مع الجانب الالماني بتدريب 

الكوادر المواطنة على ذلك.
الوفود  تبادل  إستمرار  بأهمية  ونوهت 
الاماراتي  بالاقتصاد  والتعريف  التجارية 

ومنجزاته وتطوره وحث الشركات الالمانية على الاستفادة من المناخ الاستثماري 
فى الدولة والاستفادة من التسهيلات المقدمة لرجال الاعمال والمستثمرين وكذلك 

من الموقع الجغرافي المتميز للدولة.
من جانبه قال الدكتور الدكتور جونتر بيكشتاين رئيس وزراء ولاية بافاريا 
الالمانية ان العلاقات الالمانية الاماراتية هامة جدا وتشهد تطورا لافتا من عام 
الى عام والارقام خير دليل على ذلك وان هناك إمكانيات كبيرة وهائلة في البلدين 

يمكنها ان تساهم فى الارتقاء بالعلاقات الاقتصادية الى مستويات أفضل.
وأوضح ان السبب الرئيسي من زيارة وفد ولاية بافاريا الالمانية الذي يضم رؤساء 
شركات ومؤسسات المانية عالمية ولها فروع فى الامارات هو دفع عجلة العلاقات 

الاقتصادية الالمانية الاماراتية الى آفاق أرحب وأوسع.
من جانبها قالت وزيرة الاقتصاد فى ولاية بافاريا إيمي ميلي ان ولاية بافاريا 
على إستعداد للتعاون مع الجانب الاماراتي فى مختلف المجالات وان المدخل لذلك 
عن طريق فتح قنوات اتصال وتواصل بين غرف التجارة الاماراتية وغرفة بافاريا 
للتجارة والمهن الحرفية والصناعات الصغيرة حيث ان امكانيات الشركات الالمانية 
المتوسطة والصغيرة كبيرة جدا ويمكنها ان تلعب دورا بازرا فى التنمية العمرانية 

التى تشهدها دولة الامارات حاليا.

دبي

قطر

مسقط

ات
رق
تف
م »ايبيك« الإماراتية »وبورياليس« توقعان 

اتفاقية لانشاء مدينة للصناعات الكيماوية    

العراق أمام المجهول
الآن، وبعد خمس سنوات على احتلال العراق، لا 
يحتاج المشهد الكارثي لأرض السواد، إلى مهارات 
التي  الكارثة  والتحليل، لاكتشاف حجم  التوصيف 

أصابت العراق والعراقيين، والوطن العربي في آن.

❊ الريا�س / وكالات :
أكد الدكتور ناصر إبراهيم القعود نائب الأمين العام المساعد للشؤون 
الاقتصادية في الأمانة العامة لدول مجلس التعاون أن التضخم لن يكون 
عائقا أمام قيام الاتحاد النقدي والعملة الخليجية الموحدة، فالتضخم أصبح 
متقارباً حاليا بين جميع الدول الخليجية، فالدول التي كان التضخم فيها 
منخفضا في الماضي ارتفع فيها حاليا بفعل الإنفاق الحكومي، وأن اللجنة 

الفنية للاتحاد النقدي المنبثقة عن مجلس 
المحافظين تناقش في اجتماعات دورية 
النقدي  بالاتحاد  المتعلقة  الأم��ور  جميع 
الخليجي وقضايا عدة أهمها تجديد القيمة 
التبادلية للعملة الخليجية الموحدة أمام 
ال��دولار وصياغة اتفاقية الاتحاد النقدي 
وبعض القضايا الفنية الأخرى, موضحا 
أن قرارات وتوصيات اللجنة سيتم عرضها 
على لجنة المحافظين التي ستعقد الشهر 
نيسان  و7   6 يومي  الدوحة  في  المقبل 

لاتخاذ القرارات المناسبة.
التعاون  مجلس  دول  استعداد  وح��ول 
أكد   2010 عام  الخليجية  العملة  لتنفيذ 
القعود أن جميع لجان مجلس التعاون تعمل 
على التنفيذ في هذا الموعد تنفيذا لقرارات 
القمة الخليجية في 2001 حول البرنامج 

الزمني للعملة الموحدة.
وأضاف أن لجنة المحافظين ولجنة وزراء 
المالية إذا رأتا أن الأمر يتطلب زيادة المدة 

سيتم تأجيل الموعد.
الالتزام  اتجاه  الكل يعمل في  أن  وأكد 

بالموعد المحدد والقرار النهائي للمحافظين ووزراء المالية الخليجيين، 
وأضاف أن عمان رغم انسحابها من العملة الخليجية فإنها أعلنت التزامها 

بتنفيذ الاتحاد النقدي في قمة الدوحة الماضية. وأكد أن معيار التضخم 
في دول الخليج متقارب حاليا ويحسب على أساس المتوسط إضافة إلى 
2 في المائة زيادة ويتم حساب المتوسط دوريا في كل دولة طبقا للناتج 

القومي.
وافتتح عبد الله بن سعود آل ثاني محافظ مصرف قطر المركزي أمس, 
الاجتماع الثالث والعشرين للجنة الفنية للاتحاد النقدي لدول مجلس التعاون, 
الذي يستمر لمدة يومين بمشاركة أعضاء 

اللجنة والخبراء.
باعتبارها من  التضخم  وح��ول قضية 
الموحدة  الخليجية  العملة  معوقات  أبرز 
أكد آل ثاني أن نسب التضخم في دول 
الذي  التفاوت  الخليج حاليا متقاربة بعد 
كان سائدا في السابق وهناك مقترحات 
متعددة للقيام بدراسات لاحتساب التضخم 
وهناك نحو خمسة مقترحات معروضة على 
اللجنة لاحتساب متوسط التضخم في دول 

التعاون.
وأكد أن قطر لديها أدوات كثيرة لمكافحة 
التضخم, مشيرا إلى أن التضخم يرجع إلى 
الإنفاق الحكومي في دول مجلس التعاون 
المنطقة  تشهده  ال��ذي  والنمو  الخليجي 
أمام  القطرية مثبتة  العملة  أن  وأض��اف 
الدولار منذ عام 2001 وأن قطر ملتزمة 
بهذه السياسة وملتزمة بعدم رفع قيمة 
العملة وعدم تغيير ربط العملة بالدولار، 
وقال »ساهمت التطورات المستجدة في 
الأع��وام الثلاثة الأخيرة في رفع معدلات 
التضخم في دولنا بشكل كبير، وبذلت الحكومات جهوداً كبيرة في محاولة 

احتوائه، وقد نكون بذلك قد اقتربنا من تحقيق اتفاق على حل وسط.

التضخم لن يكون عائقا أمام توحيد العملة الخليجية
20 مليارا حجم مشاريع توسعة صناعات قطر للنهوض بالإنتاجية    

المركز العُماني لترويج الاستثمار يشارك بملتقى 
العناية الصحية الآسيوي 2008 في ماليزيا

العربية  الشركة  فان  الاردنيه  العمل  وزارة  وبحسب 
السعودية للتطوير العقاري ستقدم عرضين الأول لتطوير 
اخر  والمطار وعرضا  المنطقة  المفرق يتضمن  منطقة 
لشركة الشمال خلال فترة زمنية ضمن خطة الشركتين 

لجذب شركاء إستراتيجيين مؤهلين ماليا وفنيا.
وقال سمو الامير عبد العزيز بن مشعل في تصريحات 
صحفية نحن حريصون على الاستثمار في الاردن للعلاقة 
السياسية والاقتصادية الوطيدة والتكاملية بين البلدين 
التجارية  الصعد لا سيما  والتعاون في جميع  الشقيقين 

والاقتصادية بالطريقة المثلى. 
واكد ان مذكرة التفاهم هذه ستكون البداية لمشاريع 
اخرى ندرسها الان في الاردن مشيرا إلى ان الفائدة من 
المشاركة في هذا المشروع الحيوي ستعود بالنفع على 

البلدين الشقيقين .
وقال اننا في المملكة العربية السعودية نؤمن بالفرص 
الاقتصادية المتوفرة في الاردن وبالإمكانات السعودية 
اقتصادية  وبناء علاقات  استراتيجيين  للدخول كشركاء 

تكاملية بين بلدينا .

والمنتجات الصيدلانية بين المؤسسات الآسيوية الصغيرة 
والمتوسطة.. حيث قامت أكثر من 120 شركة من شركات 
الرعاية الصحية الآسيوية بمناقشة فرص إجراء شراكات 
تجارية جديدة كجزء من ملتقى العناية الصحية والمعرض 
التجاري في كوالالمبور، والتي تهدف إلى زيادة حجم المنطقة 
للحصول على الأدوية واستكشاف الفرص التجارية في السوق 

التي تبلغ قيمتها 13 بليون دولار في السنة.
بلغ عدد الشركات المشاركة ما يتعدى 100 مؤسسة من دول 
مختلفة ومنها بنجلاديش، باكستان، الفلبين، وسنغافورة، 
وسريلانكا، وتايلاند، وفيتنام كما شارك في المؤتمر ما يقارب 
50 مؤسسة تمثلت في الشركات الماليزية، والاتحادات التجارية 
والوكالات الحكومية، كما قام مركز التجارة الدولي بتنظيم 
العديد من اللقاءات الثنائية بين الشركات الماليزية وغيرها. 
حيث غطت المفاوضات التجارية التي جرت بين المشاركين 
المصادر المشتركة، والإنتاج المتكامل، والتسويق المنسّق، 

وتبادل المعرفة وتحسين الأداء التشغيلي. 
وساعد هذا الملتقى على إبراز إمكانات السلطنة في إنتاج 
المستحضرات الصيدلانية وطرق الانفتاح في هذا المجال من 

اجل التعاون التجاري. 
وقال فارس بن ناصر الفارسي القائم بأعمال مدير عام 
تنمية الصادرات بالمركز العماني لترويج الاستثمار وتنمية 
الصادرات: تعد التجارة فيما بين بلدان الجنوب ضئيلة جدا حاليا 
إذا ما قورنت بالتجارة العالمية ككل، وتأتي المشاركة في 
هذه الفعالية لتتيح للعديد من الشركات فتح مجالات جديدة 
للنمو. حيث يؤدي تزايد أعداد السكان والنمو الاقتصادي القوى 
في جزء كبير من آسيا في تأجيج الطلب الإقليمي للتكلفة 
المنخفضة للعقاقير والأدوية التقليدية. كما يؤدي التقدم 
العلمي وانتهاء تنفيذ الاتفاقات التجارية من خلق فرص واعدة 

لمصنّعي الأدوية الآسيويين وبسعر معقول.
كما قال عماد الشكيلي باحث تسويق بالمديرية العامة 
لتنمية الصادرات بالمركز ومن الذين شاركوا في هذا الحدث 
بأنه تم تخصيص اليوم الأول من الجلسة التي عقدت في 
العاشر من مارس 2008م كحلقة دراسية حول قضايا مثل 

القواعد

الكويت

لبنى القاسمي تلتقي وفداً اقتصادياً من ولاية بافاريا الألمانية    

السعودية

لبنى القاسم


